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Постановление Президиума ВЦСПС
Трудящиеся нашей страны с 

бмьшим воодушевлением встре- 
~ т+пи постановление Пленума Цен

трального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза 
о созыве внеочередного XXI съез
да КПСС. Это сообщение вызвало 
новый политический и трудовой 
подъем советского народа.

Каждый съезд партии — это 
выдающееся событие в жизни на
шей партии и всей страны. Вели
кое значение в жизни нашего на
рода имел исторический XX съезд 

После съезда прошло толь
ко з,5 года, но за это время в 
стране осуществлены великие пла
ны работ, социалистическая эко
номика достигла небывалого рас
цвета, наука и культура сделали 
гигантский шаг вперед.

Благодаря мерам, принятым 
партией по перестройке управле
ния промышленностью и строи- 

-тельством, освоению целинных и 
' залежных земель, реорганизации 

МТС, расширению прав профсою
зов и другим важнейшим меропри
ятиям, достигнуты огромные ус
пехи в развитии промышленности 
и сельского хозяйства. Еще выше 
поднялась творческая инициатива 
и активность рабочего класса, кре
стьянства и интеллигенции. На ос
нове выдающихся успехов в раз
витии всех отраслей народного хо
зяйства неуклонно повышается 
благосостояние трудящихся. Пос
ле XX съезда партии осуществлены 
крупные мероприятия по повыше
нию жизненного уровня широких 
народных масс. Успешно осуще
ствляется разработанный партией 
и правительством план развития 
жилищного строительства.

Наши успехи в области исполь
зования атомной энергии в мир
ных целях, запуск советских ис
кусственных спутников Земли, 
ввод в действие крупнейшей в ми
ре Волжской гидроэлектростанции 
им. В. И. Ленина и многие другие 
достижения являются ярким сви
детельством большого прогресса 
науки, техники и культуры, ко
торого советские люди добились 
под руководством Коммунистиче
ской партии.

Всем этим достижениям совет
ские люди обязаны своей родной 
Коммунистической партии, кото
рая, опираясь на великие силы 
народных масс, провела огромную 
работу по подъему всех отраслей 
хозяйства.

XXI бъезд КПСС обсудит кон
трольные цифры народнохозяйст
венного плана на 1959—1965 гг. и 
наметит программу дальнейшего 
бурного развития всех отраслей 
народного хозяйства и повышения 
материального благосостояния со
ветских людей.

Рабочие и служащие промыш
ленных предприятий, строек, тран
спорта и связи, труженики сель
ского хозяйства, повсеместно и 
единодушно одобряют постановле
ние Пленума ЦК КПСС о созыве 
внеочередного съезда партии, за
являют о своей решимости озна
меновать съезд новыми трудовыми 
победами.

Шахтеры комбината «Луганск- 
уголь» обратились ко всем уголь
щикам Украины с призывом на
чать в честь съезда соревнование

за увеличение добычи топлива с 
каждой действующей лавы. Они 
обязались выдать на-гора сверх 
задания десятки тысяч тонн угля 
и за счет снижения его себестои
мости сэкономить около 3 млн. 
рублей.

Куйбышевские строители круп
нейшего в Европе завода синтети
ческого каучука дали слово завер
шить годовой план к 15 декабря и 
на 6 месяцев раньше срока сдать 
в эксплуатацию первую очередь 
завода.

Два с половиной миллиона мет
ров отличных тканей обязались 
дать в подарок съезду сверх годо
вого задания текстильщики ком
бината «Трехгорная мануфактура».

Рабочие Горьковского автомо
бильного завода взяли обязатель
ства досрочно выполнить годовую 
программу и дать на 150 млн. руб
лей продукции дополнительно к 
плану.

На трудовую вахту в честь XXI 
съезда партии стали машинострои
тели Москвы, Ленинграда, Сверд
ловска, Харькова, металлурги 
Магнитки, труженики Киева, Мин
ска и многих других городов.

Профсоюзные организации, осу
ществляя указания XX Съезда 
партии и декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, накопили значительный 
опыт в руководстве социалистиче
ским соревнованием, стали больше 
заниматься вопросами производст
ва, активизировали работу посто
янно действующих производствен
ных совещаний, через которые 
миллионы рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих привлекаются к управлению 
хозяйством, к решению важней
ших задач производства, повыше
нию производительности труда, 
улучшению качества продукции и 
снижению ее себестоимости.

Профессиональные союзы, яв
ляясь надежной опорой партии в 
массах, должны возглавить, тру
довой энтузиазм народа, вызван
ный сообщением о созыве внеоче
редного XXI съезда партии, и по
всеместно развернуть социалисти
ческое соревнование за достойную 
встречу съезда.

Президиум ВЦСПС постанов
ляет:

1. Считать важнейшей задачей 
профсоюзных организаций — ши
рокое разъяснение в массах исто
рического значения предстоящего 
съезда партии. Необходимо рас
сказать всем рабочим и служащим 
на конкретных примерах развития 
народного хозяйства СССР, каж
дой отрасли промышленности, эко
номического района, своего пред
приятия о величайших достижени
ях нашей страны в результате 
претворения в жизнь решений XX 
съезда КПСС.

2. Профсоюзные организации 
должны организовать встречу 
предстоящего съезда партии ши
роким развертыванием социалисти
ческого соревнования трудящихся 
за выполнение и перевыполнение 
государственных планов каждым 
предприятием, цехом, участком, 
бригадой, за досрочное выполне
ние планов строительства предпри
ятий химической и металлургиче
ской промышленности, планов жи-

лищного строительства и объектов 
культурно-бытового назначения. С 
этой целью рекомендовать прове
дение собраний профсоюзного ак
тива в областях, городах и райо
нах, а также профсоюзные собра
ния на предприятиях и стройках.

Обязать профсоюзные комитеты 
организовать принятие конкретных 
обязательств коллективами пред
приятий, цехов, участков, бригад, 
обратить особое внимание на при
нятие индивидуальных обяза
тельств рабочими по выполнению 
и перевыполнению производствен
ных заданий, повышению произво
дительности труда, экономии мате
риалов, улучшению качества про
дукции и снижению ее себестои
мости. Выполнение этих обяза
тельств каждым коллективом, 
каждым рабочим явится лучшим 
производственным подарком тру
дящихся нашей Родины XXI съез
ду партии.

3. Фабрично-заводскшм и мест
ным комитетам, районным, област
ным, краевым, республиканским, 
центральным комитетам и советам 
профсоюзов необходимо еще боль
ше усилить свое внимание к вопро
сам производства, активизировать 
все стороны своей многогранной 
деятельности.

Настойчиво бороться за созда
ние условий рабочим для высоко
производительного труда, привлечь 
каждого рабочего, инженера, тех
ника и служащего к борьбе за 
технический прогресс и изыскание 
внутренних резервов производства, 
полностью использовать широкие 
права профсоюзов, предоставлен
ные партией и правительством;

необходимо улучшить руковод
ство работой научно-технических 
обществ и общества изобретате
лей и. рационализаторов, направ
ляя их деятельность . на решения 
задач совершенствования техники, 
механизации и автоматизации про
изводственных процессов, добива
ясь максимального внедрения в 
производство принятых предло
жений.

4. Газеты и журналы, вся проф
союзная печать должны усилить 
свою работу по оказанию помощи 
профорганизациям в осуществле
нии задач, поставленных Комму
нистической партией перед проф- 
союзами. Широко освещать ход 
социалистического соревнования в 
честь XXI съезда партии, систе
матически публиковать материалы, 
раскрывающие ценный производ
ственный опыт, добиваться, чтобы 
лучшие методы труда находили 
поддержку и широкое распростра
нение.

5. Обязать фабзавместкомы, 
правления клубов и дворцов 
культуры сделать главным содер
жанием культурно-массовой рабо
ты пропаганду достижений совет
ского народа в строительстве 
коммунизма, распространение 
опыта новаторов производства, 
показ результатов социалистиче
ского соревнования в честь съез
да партии.

Президиум ВЦСПС выражает 
уверенность, что профсоюзные ор
ганизации, широко развернув со
циалистическое соревнование за 
достойную встречу XXI съезда 
КПСС, умножат свой вклад в дело 
коммунистического строительства.

На трудовую Вахту
Пожалуй, самой важной стройкой, которую ведет 753 управ

ление, сейчас является строительство цеха прокатных перегородок 
на Свердловском заводе гипсовых изделий. Сейчас здесь закончено 
устройство фундаментов и идет кладка стен здания. В эти дни 
коллектив трудится с особенным подъемом, который вызван извес
тием о созыве внеочередного XXI съезда партии.

Строители третьего участка должны в этом году закончить 
сооружения цеха и сдать его в эксплуатацию. Ввод его в действие 
даст строителям города возможность получать дополнительно боль
шое количество экономичных стеновых материалов. Не случайно 
поэтому на многолюдном митинге, где трудящиеся выражали свое 
удовлетворение по поводу созыва съезда партии, все выступавшие 
говорили, что лучшим подарком съезду будет высокопроизводи
тельный труд, досрочная сдача цеха.

На митинге председатель постройкома тов. Нестеров сделал 
сообщение о Пленуме ЦК КПСС и принятых им решениях.

Слово взял бригадир каменщиков тов. Маслеев. От имени рабо
чих своей бригады он заявил, что каменщики решили встать на 
трудовую вахту в честь съезда и к концу октября завершить все 
работы по кладке.

Одним из передовых коллективов участка является бригада бе
тонщиков тов. Городилова. Систематически она выполняет нормы 
на 180—200 процентов.

Выступая на митинге, тов. Городилов заявил, что его бригада 
встает на трудовую вахту и обязуется систематически выполнять 
более двух норм.

Встретим съезд новыми трудовыми успехами — таково едино
душное решение участников митинга.

Обязательства автотранспортников
Во всех транспортных конторах 

автотреста активно прошли рабо
чие собрания по обсуждению пред
октябрьских социалистических 
обязательств. Еще больший подъ
ем активности вызвало сообщение 
о созыве XXI съезда КПСС. Вы
ступая на собраниях, водители 
давали слово встретить 41-ю го
довщину Октября и XXI съезд 
КПСС новыми успехами в труде.

9 сентября в тресте состоялась 
профсоюзная конференция. На ней 
обсудили и приняли общетрестов
ские обязательства.

Коллектив решил выполнить к

7 ноября одиннадцатимесячный 
план, довести коэффициент ис
пользования автопарка до 0,67, 
снизить себестоимость перевозок 
на два процента, повысить про
изводительность труда шоферов и 
ремонтных рабочих на три про
цента против достигнутого уровня 
за первое полугодие.

Коллектив обязался к 15 ок
тября подготовить все автохозяй
ства и машины для работы в зим
них условиях.

Б. УДАЛОВ, 
заместитель управляющего 

трестом.

На строительстве мебельной 
фабрики без перемен

За последние месяцы мало что 
изменилось на стройплощадке ме
бельной фабрики,. Правда, сделана 
наружная и внутренняя канализа
ция, уложен водопровод, закан
чивается строительство подъезд
ной автомобильной дороги. Вот, 
пожалуй, и все, если не считать 
еще некоторых мелочей.

Дела у строителей и субпод
рядных организаций идут такими 
медленными темпами, что прихо
дится удивляться их беззаботно
сти. За восемь месяцев освоена 
лишь половина средств, отпущен
ных на строительство в этом году. 
И, несмотря на то. что пуск пер
вой очереди фабрики приближает
ся (по решению городского коми
тета партии и совнархоза фабри
ка должна быть пущена в октяб
ре), руководители 89 треста мало 
что предпринимают для улучше
ния положения на стройке.

Строительные работы сейчас ве
дет коллектив управления № 234 
(прораб тов. Большаков). И хотя 
на площадке ежедневно находятся 
прораб и два мастера, порядка 
здесь нет. Вместо восьми часов 
утра люди принимаются за ра
боту почти на час позднее. Мно
го времени тратится на бесцель
ные хождения и «перекуры». Ма
териалы разбрасываются повсюду, 
рабочие места не убираются. Со
вершенно не уделяется внимания 
механизации трудоемких процес
сов. Преобладает, ручной труд. 
Дело доходило до того, что при 
кладке главного корпуса раствор 
и кирпич доставляли в окорятах. 
На стройке нет даже башенного 
крана. Нелегко приходится и чле
нам комплексной бригады тов. 
Савватеева, которые на себе та
скают леса на расстояние до двух
сот метров,

А сколько пота пролили рабо
чие С. Искандеров, А. Родионов, 
В. Переверзев, пробивая вручную

железобетонные фундаменты для 
ввода кабеля высокого напряже
ния, хотя можно было использо
вать компрессор и отбойный мо
лоток.

Лучше других справляется с 
заданием коллектив 358 управле
ния треста «Уралтрансспецстрой». 
Но вот уже в течение двух не
дель уралтрансспецстроевцы не 
стали почему-то показываться на 
стройке, так и не закончив уст
ройство внутренних дорог. А ведь 
приближается осенняя распутица,

И уж совсем срывает работу по 
всему комплексу фабрики коллек
тив второго городского строитель
но-монтажного управления тре
ста «Уралсантехмонтаж». Устрой
ство внутреннего водопровода и ка
нализации, а также монтаж си
стемы отопления непомерно затя
гиваются. Начальник управления 
тов. Баранов и главный инженер 
тов. Дмитриев ежедневно обещают 
увеличить количество людей на 
стройке, но дальше обещаний де
ло не идет.

Пора, давно пора от раскачки 
перейти к практическим делам и 
в первую очередь ускорить работы 
по ремонтно-механическому цеху; 
забетонировать фундаменты для 
станков, побелить помещения, 
подключить водопровод и канали
зацию с тем, чтобы сдать цех в 
этом месяце.

Немалый объем предстоит вы
полнить по раскроечно-сушиль
ному цеху. Никак нельзя мед
лить также с пуском котельной. 
Здесь должен помочь коллектив 
управления «Котломонтаж», кото
рый пока со своими задачами 
справляется далеко не удовлетво
рительно.

Время показывает, что некогда 
раскачиваться. Мебельную фабри
ку нужно пустить быстрее.

А. ПЕРМЯКОВ, 
директор мебельной фабрики.



". Партийная жизнь "

Лучше прошлогоднего
Совсем немного времени оста

лось до начала занятий в сети 
партийного просвещения. Нынче 
наша парторганизация лучше 
прошлогоднего подготовилась к 
учебному году. Это прежде всего 
объясняется тем, что комплекто
вание политсети было начато вес
ной, сразу же после окончания 
учебного года. Уже тогда члены 
партбюро побеседовали с комму
нистами и каждый внал, где он 
будет учиться. Теперь перед на
чалом занятий осталось лишь еще 
раз проверить, нет ли упущений, 
не изменились ли мнения у ком
мунистов в отношении избранной 
ими формы учебы.;

Сейчас эта работа проведена.

нер управления тов. Митник.
Коммунисты тт. Трушков, 

А. Вербицкий, Махов будут зани
маться в школе агитаторов, кото
рая организуется при Орджони- 
кидзевском районном комитете 
партии. Самостоятельно изъявил 
желание заниматься коммунист 
тов. Вовк. Но, разумеется, ему 
будет оказана необходимая по
мощь.

Таким образом все коммунисты 
нашего 752 управления будут 
учиться, и партийному бюро оста
ется наладить постоянный кон
троль за их учебой, следить за 
тем, чтобы коммунисты не про
пускали занятий, чтобы они хоро
шо готовились. Партийное бюро

Школа на улице Мира во Втузгородке, построенная коллективом 
761 управления треста № 33. Это первое из шести школьных зданий,
сданных в эксплуатацию в этом году.Подготовка в основном закончена. 

Все коммунисты твердо решили, 
где и как они будут повышать 
свои политические знания^

Большинство членов парторга
низации решило продолжать уче-
бу в кружке по
кретной экономики.
нем в прошлом году

изучению кон-
Занятия в 
позволили

слушателям укрепить свои эконо
мические знания. Они убедились, 
что изучение конкретной эконо
мики нередко серьезно помогает в 
решении производственных задач. 
Об этом заявляют и сами слуша
тели кружка.

Кроме 14 коммунистов, в 
кружке, как и в прошлом году, 
будут заниматься и беспартийные 
товарищи. Это начальник произ
водственно-технического отдела 
тов. Куглер, начальник, планово
го отдела тов. Дубровский, на
чальник строительного участка 
тов. Лянскорунский, инженер про
изводственно-технического отдела 
тов. Криниц, прораб тов. Мата- 
сов, мастер тов. Бородулин,

Как и прежде, руководить 
кружком будет коммунист нашей 
парторганизации, главный инже-

решило особое внимание уделить 
повышению уровня занятий.

В прошлом году отдельные то
варищи являлись на занятия 
кружка неподготовленными, при
ходили лишь для того, чтобы в 
журнале посещаемости появилась 
отметка против их фамилии. Та
кие люди не принимали активно
го участия в обсуждении изучае
мого материала, да и не могли 
сделать этого, так как не готови
лись дома. Это снижало общий 
уровень занятий кружка. Нашим 
недостатком было то, что, контро
лируя учебу, мы порой интересо
вались лишь посещаемостью, а не 
тем, как учатся, как готовятся к 
занятиям коммунисты. Партийное

Фото А. МУСИНА.

бюро учтет это 
учебном году.

Что касается 
занятий кружка,

в предстоящем

помещения для 
то оно уже по-

добрано. При подготовке к заня
тиям коммунисты смогут пользо
ваться услугами библиотеки уп
равления, где имеются произве
дения классиков марксизма,

Д. ВЕРБИЦКИЙ, 
секретарь парторганизации

752 управления.

Утвержден план подготовки
Партийное бюро 33 треста на 

очередном заседании утвердило 
план подготовки к празднованию 
41-й годовщины Великого Октяб
ря. Сообщение о ходе подготовки 
сделал тов. Наумов,

Партийное бюро отметило, что 
основной задачей в период подго-

товки к празднику является раз
вертывание социалистического со
ревнования в честь предстоящего 
XXI съезда КПСС, С целью раз
вертывания соцсоревнования на
мечены мероприятия. Сейчас в 
управлениях треста уже приняты 
социалистические обязательства.

ОБЪЕКТАХ
Баню сдать

На строительстве бани в Куй
бышевском районе горячая пора. 
Ведь она должна быть закончена 
к 41-й годовщине Октября.

Коллектив третьего участка 
774 стройуправления стремится 
выполнить взятые социалистиче
ские обязательства и борется не 
только за ускорение темпов, но и 
за повышение качества строи
тельства.

Бригада каменщиков Михаила 
Колова закончила кладку короб
ки здания и сейчас ведет кладку 
армокирпичных перегородок и 
кирпичную облицовку стен мок
рых помещений. Одновременно 
возводится крыша и идет штука
турка первого этажа.

Высокопроизводительным тру
дом отличается бригада плотни
ков тов. С. Баталова, которая 
более чем в два раза перевыпол
няет нормы. Полторы нормы за 
смену дает бригада разнорабочих 
3. Мухаметдиновой.

Но, к сожалению, многие ра
боты задерживаются из-за отсут
ствия остро необходимых матери
алов и изделий.
СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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НЕРЕДКО на стройплощадке можно видеть, как непод
вижно замерла стрела башенного крана. И дела-то пу
стяк — неисправно электрооборудование. Но устра

нить эту неисправность может только дежурный электрик. А 
он далеко от крана.

Неподвижен кран, про- Г Л Т I 
стаивают и строители. А £ у | О
ведь неполадки мог бы 
исправить и машинист ВТОРЫЕ ПРОФЕССИИ!башенного крана, если
бы он имел специальность электрика по его обслуживанию.

Именно для этого учебный комбинат «Свердловскгорстроя» 
скомплектовал в мае группу машинистов башенных кранов 
высокой квалификации.

В учебный план курсов было включено изучение электро
двигателей, электрооборудования башенных кранов, электро
схем башенных кранов, монтажа электрооборудования и дру
гих предметов.

После почти четырех месяцев учебы курсанты неплохо 
освоили вторую профессию. Это подтвердили проведенные на 
днях выпускные экзамены.

Машинист башенного крана комсомолка К. М. Кочнева, име
ющая десятиклассное образование, показала глубокие зна
ния по осваиваемой специальности и заслуженно получила 
отличную оценку. Четкие, продуманные и исчерпывающие от
веты дал на нее вопроюы экзаменаторов комсомолец В. М.

В Овечкин.
О'

I
ВИ 
й

а

В

Машинист В. В. Окладникова пришла на производство пос
ле окончания средней школы. Окончив курсы, она получила 
третью специальность к имеющимся двум. Теперь она мото
рист строительных машин, машинист башенных кранов и 
электрик по обслуживанию башенных кранов.

Управление механизации № 2 «Свердловскгорстроя» полу
чило квалифицированных электриков, которые, работая маши
нистами башенных кранов, сумеют обеспечить нормальную 
и бесперебойную эксплуатацию их.

В. АНДРЕЕВ, зав. учебной частью учебного комбината.
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Сплошной брак

к 7 ноября
Отвечающие за снабжение в 

стройуправлении и тресте тт. 
Марченко и Иванов никак не мо
гут наладить обеспечение строй
ки штукатурной сеткой, глазуро
ванной плиткой, которой нам 
нужно 3000 кв. метров. Нет у 
нас швеллера №16 для лест
ничных косоуров, фибролита и 
торфоплиты.

Руководители треста «Стройде- 
таль-70» также не могут нала
дить снабжение стройки шпунтов
кой, обрезной доской и дверными 
блоками.

Много нареканий вызывает ра
бота субподрядчиков — сантех- 
монтажа и «Уралтрансспецстроя». 
Большая часть их работ по гра
фику давно должна быть выпол
нена, однако они даже не при
ступали к делу, а это ставит под 
угрозу выполнение обязательств.

'Надо полагать, что тт. Бороду
лин и Шукалюков примут не
медленные меры для форсирова
ния работ на строительстве бани.

А коллектив строителей не 
подведет и выполнит свои обяза
тельства.

Н. ОСИПОВ, прораб.

Перед коллективом отделочни
ков треста № 33 стоит немало 
трудностей. И очень часто они 
создаются в результате недобросо
вестного отношения к делу со 
стороны руководителей общестрои
тельных управлений. 'Здания, 
сдающиеся под отделку, как пра
вило, имеют много недоделок, что 
затрудняет нашу работу, ухуд
шает ее качество.

Ярким примером может слу
жить 12'8-квартирный дом из бло
ков пятирядной разрезки, выстро
енный стройуправлением № 232.

Монтажники выкладывали сте
ны из неровных блоков. Снаружи 
строители их кое-как подогнали, 
зато внутри блоки выступают на 
шесть-семь сантиметров. Внут
ренние стены из кирпича и шла
коблоков поставлены наспех 
и также неровно. При ошту
катуривании их требуется намет, 
превышающий в отдельных слу
чаях норму на три сантиметра. 
Таким должен быть намет и 
при оштукатуривании потолков, 
так как перекрытия, особенно на 
первом этаже, имеют большие 
провесы.

Вместо полагавшихся по проек
ту гипсолитовых межкомнатных 
перегородок строители установили 
деревянные, но делали их из до
сок разной ширины. Одна — три
дцатка, другая — сороковка. 
Придется их стесывать и вырав
нивать, так как поставлены они 
косо ,с отклонениями по горизонта

ли и вертикали до десяти и более 
градусов. Закреплены они также 
плохо и начинают качаться, стоит 
только к ним подойти.

Управление № 232 не добилось 
согласованной работы с сантехни
ками. |Оштукатуривание идет уже 
месяц, а в каждой квартире из 
полагающихся трех отверстий 
вентиляционных каналов имеются 
только два. Остальные будут про
биваться в оштукатуренных сте
нах.

Можно назвать еще много де
фектов, которые мы получили в 
наследство от стройуправления 
№ 232.: не срезаны концы арма
туры, с большим наплавом забе
тонированы оголовки колонн, так 
что их придется полностью шту
катурить, а не затирать, как 
это было предусмотрено. А лест
ничные марши отступают от 
стен местами до семи сантимет
ров.

Не раз обращались мы к 
руководителям стройуправления 
№232 с просьбой устранить хотя 
бы часть недоделок. Главный ин
женер управления тов. Барабанов, 
даже не выслушав, в чем, собст
венно, дело, с готовностью отве
чает:

— Сделаем.
— И... исчезает. А брак в до

ме, выстроенном под руководст
вом тов. Барабанова, остается.

А. КАЗАНЦЕВ, 
инженер управления 

«Отделстрой» треста № 33.

На стройках 
Родины

Новая атомная
Этого города пока нет на кар

те: он вырос со сказочной быст
ротой. Все радует здесь: много
этажные красивые дома, широ
кие проспекты, похожие на ал
леи, кинотеатры, магазины. По 
улицам снуют троллейбусы, в 
скверах играют розовощекие ма
лыши. Обычный советский город. 
Но электричество жители .^ода 
получают не от совсем обы.ного 
источника. На днях здесь всту
пила в строй первая очередь но
вой атомной электростанции. Ее 
электрическая мощность — 100 
тысяч киловатт. Это в двадцать 
раз больше мощности первой со
ветской атомной станции. Между 
тем в дальнейшем мощность 
станции, будет доведена до 600 
тысяч киловатт^

На атомной электростанции 
установлено новейшее специаль
ное оборудование. Управление 
атомным реактором — дистанци
онное. Оно осуществляется со спе
циального пульта. С помощью 
различных приборов здесь можно 
в любой момент судить о работе 
реактора и всех агрегатов стан
ции.

Реактор второй атомной стан
ции работает на природном 
не с графитовым замедлителем. 
Теплоносителем в этом реакторе 
служит простая вода.

Тепло от атомного реактора 
передается в парогенераторы. Об
разующийся здесь пар поступает 
в двухступенчатые турбины. Они 
вращают генератор, который вы
рабатывает электроток.

Термическое 
упрочение грунта

ЗАПОРОЖЬЕ. У котлована зда
ния универмага день и ночь шу
мят мощные компрессоры. Здесь 
производится термическая обра
ботка грунта для повышения проч
ности основания, на котором бу
дет стоять это многоэтажное зда
ние.

Не так давно в котлованах 
школы Зеленого яра, домов 20, 21 
кварталов, магазина «Темп» и на 
строительстве промышленных объ
ектов бурение скважин выполня
лось вручную.

Теперь эта трудоемкая опера
ция производится механизирован
ным способом. Бригада Земстроя 
М. Аветисяна применила буровой 
станок.

Уже закончен обжиг 36 сква
жин из 126, Николай Куликов, 
бывший бульдозерист, хорошо ов
ладел технологией термической 
обработки грунта, внимательно 
наблюдает за состоянием скважин 
(чтобы они не потухли раньше __ 
времени, не заплавились), за эко
номным расходованием горючего.

Шатровая 
панель перекрытия 
ЛЕНИНГРАД. Инженеры треста 

№ 3 Главленинградстроя Л. С. 
Райнус, И. Н. Крейзман и А. Г. 
Шляпникова предложили новую 
конструкцию панели шатрового 
типа размером на комнату. Глав
ный конструктор мастерской № 5 
Ленпроекта Л. Ф. Панфилов создал 
в чертежах такую панель пере
крытия длиной 6,3 метра и шири
ной 3,4 метра, коллектив треста 
изготовил ее опытные образцы. 
Испытания прошли успешно и 
дали хорошие результаты.

Шатровая панель по сравнению 
с овальнопустотной имеет ряд 
преимуществ. Толщина бетона— 
7,3 сантиметра. Это позволит 
при тех же размерах здания 
увеличить полезную высоту ком
нат на 16 сантиметров.
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Хорошо трудится на строительстве лево
бережного коллектора бригада монтажни-
ков А. В. Павлова.

На снимке: бригадир СМУ 
«Уралтрансспецстроя» А. В. Павлов.

Фото А. МУСИНА.

На стройках треста № 33 не 
хватает людей. На 1 сен
тября они были обеспече

ны рабочей силой только на 80,5 
процента. И главное—мало квали
фицированных рабочих. Казалось 
бы, руководителям треста № 33 
и стройуправлений надо особенно 
бережно растить кадры, повышать 
квалификацию строителей, забо
тится о людях.

'Получается же совершенно 
иное. Распадается бригада камен
щиков тов. Токмянина из строй
управления № 245. Перестала су
ществовать бригада плотников тов. 
Вершинина из стройуправления
№ 761.

Не проходит дня, чтобы 
лы кадров стройуправ
лений не поступило не
сколько заявлений об 
уходе. Вот и сейчас в от
деле кадров управления 
№761 лежит заявление 
бригадира тов. Баранова,

в отде-

Зима не будет ждать

Такое положение должно
Суровая уральская зима уже стучится в двери. От того, кто 

как подготовится к ее приходу, зависит успех выполнения го
сударственных планов, здоровье и работоспособность людей.

Коллектив Нижне-Исетского завода не раз испытывал, к 
чему приводит беззаботное отношение руководителей, не же
лавших своевременно подготовиться к работе в зимних усло
виях.

Сделали ли руководители предприятия нынче выводы из 
уроков прошлых лет?

Редколлегия заводской газеты «Бетонщик» провела рейд

встревожить
ли пустить и электроподстанцию 
на 750 киловатт. Но конца работ 
еще и не видно.
Претензии к строителям

енный корпус известетасильно- 
го отделения. Здесь вот уже два 
с лишним года люди работают в 
жуткой атмосфере. Из-за отсутст
вия вентиляции в помещениях 
буквально висит туман известко
вой пыли, отравляющей людей. 
Сделать вентиляцию обязан «Юж-
горстрой» генподрядчик
строительству завода. Кстати,

по 
к

проверки готовности к 
называют, что должных

Механики 
все еще спят 
Больше всего дел 

связи с подготовкой 
зиме у механиков.

чин, не

зиме. Вскрытые рабкорами факты по- 
выводов не сделано.

Стройки «Южгорстроя», полу
чающие от нас товарный, бетон 
и раствор, да и мы сами, испы
тываем большой недостаток в 
этих материалах. Недостаточна
мощность нашего бетонораст-

в 
к 

Но
механическая служба, 
возглавляемая тов. Сах- 
ненко, разворачивается 
очень и очень плохо.

Крайне медленно ве
дется ремонт магист
ральных паропроводов, 
недоделана вентиляция 
в цехе железобетонных 
изделий, не смонтиро
ван цементный разгруз- 

приведены в порядок пу-
ти под башенным краном 
БКСМ- 14 — в общем не* сдела
но еще очень многое. Объем работ 
предстоит очень большой, а сил 
в механическом цехе мало. Если 
сейчас же не перестроиться, то 
производство к зиме не подгото
вишь.

Главный механик завода тов. 
Сахненко и механик тов. Пчель
ников должны учесть это.

Больше внимания 
внедрению нового

Несмотря на то, что за послед
нее время на заводе внедрен ряд 
новшеств, в технологическом от-

ношении у нас еще очень много 
отсталого.

Вот почему руководители пред
приятия обязаны большое внима
ние уделить внедрению передово
го. Каждую зиму завод лихора
дит тяжелое положение с инерт
ными. Отсутствие крытого склада 
приводило к тому, что с осени 
песок и щебень мочило дождями, 
а зимой они смерзались в общую 

хглыбу. Приходилось прилагать 
много труда, чтобы кирковать 
мерзлый песок и щебенку.

Нынче решили наладить зим
ний обогрев песка в траншеях. 
Начали готовить материалы — 
регистры, соединительные части 
и т. д. Но вскоре все затихло — 
оказалось, что нет труб. II вот 
над заводом опять встает угроза 
работать зимой на мерзлых 
инертных материалах.

Медленно переоборудуются ка
меры по методу проф. Семенова. 
Одна камера, в основном, готова. 
Но из-за существенных недоделок 
безнапорное пропаривание желе
зобетонных изделий в ней вести 
еще нельзя. А вторую камеру и 
не начинали переоборудовать. А 
ведь срок этого истек еще 1 сен
тября,

К этому же сроку должны бы-

верного цеха. Давно уже ста
вился вопрос о реконструкции 
цеха, о замене малопроизводи
тельных бетоно-и растводомеша-
лок на более мощные.

Сделать это поручено 
«Южгорстрой». Казалось 
ководители его должны

тресту 
бы, ру- 

быть
кровно заинтересованы в быст
рейшем завершении работ по ре
конструкции цеха. На деле же 
получается обратное. Пока пред
ставители «Южгорстроя» груп
пами и в одиночку наезжают на 
завод, присматриваясь, с какого 
конца приступать к работам, 
дело' совсем замерло.

Еще большую претензию мож
но предъявить к южгорстроев- 
ским руководителям за недостро-

цеху давно уже подвезены венти
ляционные трубы, но никакой 
работы не производится.

Эти факты воочию подтвержда
ют, что руководители треста 
«Южгорстрой» усиленно отмеже
вываются от развития производ
ственной базы.

В то же время управляющий 
трестом тов. Сытников (а заодно 
с ним и начальники стройуправ
лений) очень много шумят по по
воду недостаточного снабжения 
строек материалами. Какая же 
тут логика?

Как видно, положение с под
готовкой к зиме на заводе явно
неблагополучно, 
ственность не 
этот вопрос — 
зиме говорили

Заводская обще- 
раз поднимала 

о подготовке к 
и на производст-

венных совещаниях, на профсо
юзных собраниях- Но результа
тов пока не видно.

Коллективный корреспондент 
«Свердловского строителя»— 
редколлегия заводской стен
газеты «Бетонщик».

Огни еще не зажглись
। С большим нетерпением ждут 

^трудящиеся Уралмашзавода сдачи 
■ в эксплуатацию нового 32-квар- 
5тарного дома, который строится в 
■ квартале «А». О.н должен был 
■ быть готов еще 20 августа. Но на- 
■ ступил сентябрь, а в доме еще не 
■ зажглись огни.

। Подвели сантехмонтажники. 
■ Только 8 сентября была смоитиро- 
■ вана система отопления. Причем, 
■ устанавливая радиаторы, мюнтаж-
Я @

Не стройка, а проходной двор
Почему велика текучесть кадров в управлении №761

Собираются уходить и другие ра
бочие его бригады.

Может быть, разобравшись в 
причинах распада этого коллекти
ва, мы поймем, почему так велика 
текучесть кадров в тресте, почему 
здесь и особенно в стройуправле
нии № 761 постоянно жалуются 
на плохую организацию труда, на
отсутствие внимания к людям 
стороны руководителей.

со

Комплексная бригада тов. Бара
нова состоит из 37 человек. В нее 
входит 12 каменщиков и... неиз
вестное число плотников. Неизве
стное потому, что плотники вклю
чены в бригаду не для того, чтобы 
обслуживать каменные работы 
(плотников слишком много и ис
пользуются они на совершенно 
иных объектах), а 'исключительно 
для того, чтобы руководители уп
равления могли называть эту 
бригаду комплексной.

Бригада возводит один из кор
пусов Уральского филиала Акаде
мии наук СССР по улице имени 
Софьи Ковалевской и ведет сейчас 
кладку третьего этажа. На площад
ке есть кран, подающий материа
лы на верх, но вылета стрелы не 
хватает, чтобы доставлять их на 
рабочее место. Тяжелые ребристые 
перекрытия, блоки, раствор для 
каменщиков — в«се доставляется 
на рабочие места вручную на рас
стояние до 20 метров. Между тем 
работа бригаде оплачивается по 
нормам, предусматривающим пол
ную механизацию труда. Трудоем
кий процесс переноски материалов
по этажу почему-то, как 
не учитывается.

Плохо организована и 
материалов на площадку, 
ло, дойдя до перемычек, 
бросают начатый участок

правило,

доставка 
То и де
рабочие 
стены и

принимаются за соседний.
— А завтра, глядишь, перемыч-

ки везут. Значит, опять леса пере
таскивай обратно.

С большими перебоями достав
ляются кирпич, шлакоблоки, ра
створ.

— Утром приходишь — раство
ра нет. Бывает по целому дню без 
раствора стоим, — возмущаются 
каменщики. — А узел у нас 
здесь, под боком.

Простои на площадке никем не 
фиксируются. Ни бригадир, ни на
чальник участка тов. Кудрявцев ни 
разу не сочли нужным составить 
о них акт.

Все это привело к тому, что за
работки бригады значительно сни
зились.

Конечно, и перебои в снабже
нии, и трудности во взаимоотно
шениях с субподрядчиком, кото
рый один владеет 10-тонными 
кранами и выполняет наиболее 
выгодные работы, такие, как мон
таж перекрытий, — все это могло 
быть правильно понято рабочи
ми. Начальнику стройуправления 
тов. Нестерову, начальнику участ
ка тов. Кудрявцеву и обществен
ным организациям следовало бы 
подробно объяснить рабо
чим, в чем дело, проявить под
линную заботу о людях, поста
раться исправить положение. Но 
тов. Нестеров появляется сюда на 
считанные минуты, а тов. Куд
рявцев проходит мимо рабочих, не 
глядя на них и только сквозь зу
бы отдает приказания. И уж со
всем странно ведет себя секретарь 
парторганизации управления тов. 
Худяков. Вместо того, чтобы пого
ворить с членами бригады, объяс
нить им положение, повлиять на 
незаботливых руководителей, он 
сам начинает кричать на рабочих, 
грозить им...

Обстановка на площадке созда
лась явно ненормальная. Наряды

рабочим 
вило, В 
тоже не

выписывались, как пра- 
конце месяца, бригадир 
вел учета выполненных

работ, так что рабочий до послед
него дня не представлял себе, чго 
им сделано и сколько он зарабо
тал. Когда в июле из нарядов 
было исключено 1.200 рублей, 
никто из руководителей даже не 
пожелал объяснить рабочим, в чем 
дело. Главному инженеру управ
ления тов. Кинбергу было «не
когда» поговорить с людьми, а тов. 
Кудрявцев высокомерно заявил 
бригаде, что начальству виднее.

Дошло до того, что 9 августа, 
накануне Дня 'строителя, тов. Куд
рявцев специально звонил в уп-
равление просить, чтобы его
бригаде не выдавали денег. Так 
он хотел «наказать» рабочих. И 
действительно, члены бригады су
мели получить деньги только к 10 
часам вечера.

Полное отсутствие простой че
ловеческой чуткости проявил Куд
рявцев по отношению к молодому 
каменщику тов. Есину. Есин по
лучил травму на производстве, но 
не ушел, а продолжал работать. 
Следующий день Есин провел в 
больнице. Когда же на третий 
день он вернулся, Кудрявцев от
казался заактировать травму, ссы
лаясь на... пропущенный срок. А 
ведь Кудрявцев знал, что рабочий 
травмирован на его площадке. 
Просто он наплевательски отнесся 
к рабочему, думая лишь о том, 
чтобы выгородить себя.

Подобных случаев можно пере
числить десятки. Они показывают 
полное пренебрежение к рабочим. 
Неправильно повел себя и брига
дир тов. Баранов.

В такой обстановке дисциплина 
в бригаде все больше разруша
лась. Появились склоки, нелепая 
вражда каменщиков и плотников.

Кончилось тем, что 4 сентября, 
когда неожиданно для людей, ни
когда не знавших ни своего зада
ния, ни своей выработки, зарабо
ток оказался значительно ниже, 
чем в предыдущем месяце, брига
да’бросила все и отправилась с 
жалобой «по инстанциям», за
явив, что не желает больше рабо
тать в стройуправлении № 761.

Конечно, каменщики должны 
были поступить иначе. Им следо
вало поднять вопрос о создав
шемся положении в стройуправ
лении №761, но не оставлять 
работу. Неправы юни и в том, что 
хотят уйти из стройуправления. 
Порядка можно добиться и здесь. 
Надо только заставить тт. Несте
рова и Кудрявцева относиться к 
людям с должным вниманием. До
биваться этого должен прежде 
всего сам коллектив.

Правда, пока тт. Нестеров, Ху
дяков и Кудрявцев не желают из
влечь из этого случая никаких 
уроков. Они возмущены поступком 
рабочих и требуют строго нака
зать виновных. Действительно, ви
новные должны быть наказаны. 
Но прежде всего это относится к 
руководителям стройуправления, 
оторвавшимся от коллектива, до
пустившим совершенно ненор
мальное положение на стройпло
щадках. Ведь случай этот не пер
вый. Почти так же было в этом 
году на площадке 30-квартирного 
дома, где тогда работала бригада 
каменщиков тов. Замчинского.

'Общественным организациям 
треста следует глубоко разобрать
ся во. всем, что происходит сейчас 
в стройуправлении № 761 и соз
дать все условия для плодотвор
ной работы этого коллектива.

Р. МАЗИН.

ники попортили стены и полы. 
Придется их заново перекраши
вать.

Медленно проводится изоляция 
водопроводных труб. Ею занима
ются работники управления термо
изоляции. Но насколько они «то
ропятся», можно судить хотя бы 
по тому, что каждый день выхо
дит два-три человека. Редко за
глядывает сюда и мастер тов. 
Ульянов. А ведь он должен' кон
тролировать работу своих людей.

Недопустимо затянулось благо
устройство, так как своевременно 
не сделан ввод теплопровода.

Хотелось, чтобы руководители 
треста № 89 заставили субподряд
чиков поторопиться и ускорить 
сдачу дома в эксплуатацию.

И. ДЕМЧЕНКО,
мастер.

Здесь трудятся 
самстроевцы

На самой окраине квартала «А», 
по улице Донбасской, строится 
трехэтажный 27-квартирный дом 
из крупных блоков. Каждый день, 
после окончания смены, здесь 
можно видеть строителей управ
ления № 752. Одни копают тран
шеи под дровяники и бетонируют 
их, другие заготовляют материал. 
Словом, работы хватает. Да это и 
понятно. Ведь дом строится соб
ственными силами, и каждому хо
чется быстрее въехать в новые 
квартиры.

Часто можно видеть на стройке 
слесарей А. Вербицкого и В. Царь
кова, разнорабочую Л. Утусикову, 
которые трудятся не покладая рук.

В первую смену монтаж блоков 
ведет 'бригада каменщиков тов. 
Матвеева. Дружный, сплоченный 
коллектив прилагает немало уси
лий, чтобы быстрее возвести сте
ны и дать фронт отделочникам. 
Взять хотя бы Николая Муртако- 
ва, Виктора Лямина, Николая Ку
нанбаева. При наличии материа
лов они укладывают за смену око
ло 25 блоков. Но так бывает не 
всегда. Дело в том, что стройку 
плохо обеспечивают блоками и 
междуэтажными перекрытиями. К 
тому же блоки очень плохого ка
чества — «один серый, другой бе
лый».

Сейчас коллектив самстроевцев 
взял повышенное социалистическое 
обязательство — к концу сентяб
ря закрыть дом крышей, а к 41-й 
годовщине Великого Октября 
сдать его в эксплуатацию. Мы на
деемся, 'что коллектив треста 
«Стройдеталь-70» пойдет нам на
встречу и обеспечит стройку всем 
необходимым.

Ю. ДОКТОРОВ, каменщик.
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кино
День близится к кощу. Мон

тажники из комплексной бригады 
Тимофея Климовича Федорчука ус
танавливают последние блоки, а 
на площадке уже собираются ра
бочие второй смены.

В это время на стройке часто 
появляется клубный киномеханик 
Валентин Васильевич Поздников.

— Помогите, ребята, — просит 
он монтажников. И несколько пар 
крепких рук бережно вносят в 
красный уголок узкопленочный 
киноаппарат. Приготовление зани
мает несколько минут. Листами 
толя затемнены окна, выключен 
свет, и яркий квадрат экрана про
резывает надпись «Новости строи
тельства».

Перед собравшимися в крас
ном уголке монтажниками, плот
никами, механизаторами и отде
лочниками развертывается карти
на строительства крупноблочного 
дома.

На экране все ясно и понятно: 
как разместить материалы на при
объектной площадке, какими 
пользоваться механизмами и при
способлениями. Показана каждая 
монтажная операция. Демонстра
ция нескольких короткометраж
ных фильмов продолжается каких- 
нибудь 30—40 минут, а какую 
неоценимую помощь они оказыва
ют строителям!

(Когда все снова возвращаются 
на объект, прораб тов. Федоров го
ворит:

— Ну, видели теперь, как на
до связывать наружные стены с 
внутренними?

— Да, — поддерживает его 
бригадир т. Федорчук, — москви
чи это делают совсем иначе, чем 
мы. Ну, что ж, спасибо клубу, 
теперь и нам надо перестроиться. 
А заметили, как они балконы кре
пят? Это ведь куда удобней...

Каждый раз, просмотрев оче
редной выпуск новых строитель
ных кинофильмов, рабочие треста 
«Южгорстрой» применяют на сво
их объектах какую-нибудь техни
ческую новинку.

Однажды бригадир плотников 
тов. Шумский увидел в киножур
нале, как широко используют на

Как подготовить цветы
Цветы, пожалуй, больше, чем 

другие растения, нуждаются в 
тщательной подготовке к зиме. 
Среди цветов, украшающих наши 
сады и приусадебные участки, 
наиболее ценными являются мно
голетники. Одни из них — флоксы, 
ирисы, лилии, пионы — остаются 
в открытом грунте на зиму, а бо
лее нежные — георгины, гладио
лусы, канны — извлекают из 
земли и всю зиму держат в теп
лом помещении.

Выкопку канн и георгин начи
нают после первых заморозков. 
Клубни и корневища этих цветов 
осторожно выкапывают из земли, 
проветривают, просушивают на 
солнце и переносят в хранилище. 
Так же поступают и с клубнелу
ковицами гладиолусов.

Клубни георгин и корневища 
канн укладывают в один ряд в 
песок на стеллажи и хранят при 
температуре три-пять градусов и 
относительной влажности воздуха 
50—60 процентов.

Сушку гладиолусов, например, 
садовод завода «Каучук» П. Ста
ниславский производит в помеще
нии, где имеются интенсивная 
вентиляция и периодически изме
няется температура, от 15 до 40 
градусов Цельсия.

Большинство многолетников, зи
мующих в садах и парках, время 
от времени требует деления и пе

передовых стройках электроинст
румент. На другой же день он по
лучил на складе электрические 
дрели, при помощи которых, плот
ники стали легко и быстро проре
зать в дверях отверстия для внут
ренних замков.

— Просто и хорошо, — радо
вался бригадир. — Работаем, как 
на экране.

помогает
Раньше такие отверстия про

далбливались долотом и стаме
ской. Нормировщик первого 
стройуправления А, И. Чесноков 
подсчитал, что, применив элект
родрель, плотники на 65 проц, 
ускорили операцию по врезке 
замков, причем значительно улуч
шилось качество и облегчился 
труд«

Бригадир маляров Иван Арефь
евич Парунин, недавно награж
денный орденом Ленина, расска
зывает, что технические кино
фильмы, которые он смотрел в 
клубе, помогли ему усовершенст
вовать многие малярные опера
ции.

— Много нового, конечно, мы 
слышим и от наших инженерно- 
технических работников, — гово
рит Иван Арефьевич, — да и ли
тературу специальную читаем. 
Это тоже помогает.

Но зато, когда в кино посмот
ришь, тут уже все ясней ясного 
становится. В кино и расскажут, 
и покажут все, как есть. Так что 
дело остается только за нами: иди 
на стройку и делай, как видел.

— Вот, например, о пистолете- 
краскораспылителе, — продолжа
ет тов. Парунин, — я читал рань
ше, но применять его в работе 
стал только после того, как уви
дел кинофильм «Механизация ма
лярных работ».

Недавно тов. Парунин просмот
рел кинофильм, в котором демон
стрировалась бескистевая покрас
ка стен при помощи валика.

— В кино очень хорошо пока
заны все приспособления для это
го метода, — рассказывает брига
дир, — и мы, понятно, ухвати
лись за новинку. А уже через де

ресадки. Этот момент у ирисов 
наступает на второй-третий год, 
у пионов — через б—7 лет, у 
флоксов — на третий год.

Лучшей порой для деления и 
пересадки многолетников в сред
ней полосе, например, флоксов, 
развивающих осенью сильную 
корневую систему, является ав
густ и сентябрь, для луковичных 
(лилий, нарциссов, тюльпанов, 
гиацинтов) —■ вторая половина 
августа и первая половина сен
тября. На юге страны эти сроки 
соответственно отодвигаются на 
конец сентября и октябрь.

Теплые осенние дни позволяют 
пересаженным растениям развить 
корневую систему и благополучно 
перенести суровый зимний 
климат.

Перед пересадкой растений не
обходимо заранее подготовить 
участок. Большинство многолетни
ков, в том числе и луковичные, 
лучше всего развиваются на лег
ких почвах, хорошо дернованных, 
слабо-кислых. Если участок пред
полагаемой высадки не соответст
вует этим требованием, то ре
комендуется грунт заменить пита
тельной почвой.

Сейчас наступило .время деле
ния и пересадки пионов. Надо 
помнить, что пионы хорошо рас-' 
тут на открытых солнечных уча
стках, расстояние между ними

сять дней на собственном опыте I 
убедились в преимуществе бески- 
стевой покраски: колер ложится 
ровно, и работа куда быстрей идет.

Клуб треста «Южгорстрой» уме
ло использует короткометражные 
фильмы и киножурналы для ши- 
рокой производственно-техниче
ской пропаганды среди строите
лей.

Директор клуба А. С. Абрамов 
рассказывает, что правление ста
рается постоянно расширять про
изводственную пропаганду при по
мощи кино. Это видно хотя бы 
из того, что если в> 1957 году клуб 
дал 16 киносеансов технических 
фильмов по строительному произ
водству, то в 1958 году только за 
восемь месяцев дано 36 сеансов. 
А число зрителей за это время

строить 
возросло в 3,5 раза. Клуб еже
годно проводит кинофестивали тех
нических фильмов.

Организаторы этого полезного 
дела на практике убедились, что 
наибольший эффект приносит де
монстрация технических кино
фильмов непосредственно на 
строительных участках. Но выезд 
на объекты связан с большими 
затруднениями. Ведь стройки тре
ста «Южгорстрой» разбросаны 
почти по всей территории обшир
ного Чкаловского района.

Поэтому-то в Чкаловском рай
коме партии и решили оборудо
вать для клуба специальную агит- 
машину. Она нужна не только для 
кинопередвижки, но и для того, 
чтобы клуб мог оперативно уст
раивать на стройках выступления 
своей художественной агитбрига
ды «Спутник строителя», прово
дить во время обеденных переры
вов просмотр клубной звукосве
товой газеты.

Работники клуба обрадовались 
такой замечательной перспективе. 
Ведь агитмашина неизмеримо рас
ширит клубную аудиторию. Но ра
дость оказалась преждевремен
ной. В тресте' нет автомашин. 
Очень жаль, что клубу, который 
помогает строить, не оказывают 
содействия в его полезных начи
наниях.

Л. ЛИН.

к зимовке
должно быть не меньше одного 
метра. Пересаживаемый куст как 
можно дальше от корневой шейки 
окапывается лопатой и с обеих 
сторон поддевается вилами. Ста
рые растения можно разделить на 
несколько кустов. Делают это. так: 
острым ножом рассекают корни 
на несколько частей, на каждой 
из которых должно быть 3—5 
почек. Все мертвые, загнившие 
корни отрезаются.

В приготовленной с весны яме 
делается углубление с холмиком 
посередине, на которое кладутся 
корни, предварительно окунутые 
для дезинфекций в слабый раствор 
граназана. При посадке надо сле
дить, чтобы верхняя почка была 
на уровне почвы. Затем корни 
засыпают землей, утрамбовывая и 
обильно поливая ее водой. Как 
только наступят заморозки, выса
женные пионы присыпают тонким 
слоем земли.

Флоксы лучше пересаживать 
с надземной частью, отрезав толь
ко соцветия. При посадке сухую 
почву промачивают. Большие и 
старые кусты разделяют на части, 
разбирая сплетение корневых шеек 
и корней. В ямку куст ставят так, 
чтобы корневая система не подги
балась, а верх корневища после 
засыпки земли был немного ниже 
уровня поверхности.

При посадке примул нужно учи

ФОТООБВИНЕНИЕ

В течение года рядом с бетоноарматурным цехом № 1 ржавеет 
подвесная ремонтная площадка.

Фото А. МУСИНА.

Лишь бы отвести черед
Расположенный вблизи моло

дежных общежитий по улице 
8 Марта клуб треста «Жилстрой» 
является местом проведения мно
гих культурно-массовых меро
приятий.

Каждый вечер собираются сюда 
на репетиции участники кружков 
художественной самодеятельности. 
В зрительном зале часто прово
дятся научно-популярные лекции.

Как будто есть все основания 
для того, чтобы администрация и 
общественные организации треста 
заинтересовались деятельностью 
клуба и позаботились о том, что
бы создать для него соответст
вующие условия. Ведь им хорошо 
известно, что все кружки зани
маются в одной небольшой ком
нате, что в фойе и зрительном за
ле прогнил пол, изъедены грибком

Четырехмесячная волокита
Еще в мае этого года мы, груп

па рабочих жилищно-коммуналь
ной конторы треста № 33, вы
ехали в Сысерть ремонтировать 
дачу, предназначенную для лет
него отдыха детей. По положению

тывать, что они любят полутень и 
влагоемкую питательную почву.

Посадка мелких многолетников 
производится под совок или в 
лунку, но так, чтобы корни раз
мещались свободно и не загиба
лись. Лучше вести пересадку в 
пасмурный день, утром или вече
ром, не допуская обветривания и 
высыхания корней; после посадки 
растения обильно поливают.

При посадках на гряды и клумбы 
более высокие растения размеща
ют ближе к центру, низкие — к 
краю.

Осенние работы в саду не ог
раничиваются только пересадкой и 
делением многолетников. При за
сушливой погоде вегетирующие 
многолетники следует раз в неделю 
обильно поливать, рыхлить во
круг них почву, удалять сорняки, 
обирать отцветшие цветы и по
желтевшие листья. Ближе к мо
розам производится мульчирова
ние и досыпка земли под старые 
кусты, у которых оголилась корне
вая система. Надземную часть у 
пионов, флоксов в октябре сре
зают.

Менее морозостойкие многолет
ники (тюльпаны, гиацинты) укры
ваются сверху сухим листом, тор
фом, перегноем.

В осенние дни проводят сбор 
семян и очистку их.

К. БРАГИНА, 
научный сотрудник Ботанического 

сада МГУ, 

стены и все помещение находится 
в аварийном положении.

Капитальный ремонт совершен
но необходим. Вместо этого адми
нистрация выделила пять тысяч 
рублей, которых едва хватило для 
частичной перестилки полов и за
мены колонн, поддерживающих 
потолок.

Ремонт сейчас ведет бригада из 
семи плотников Сергея Тихонова. 
Проработав несколько дней, она 
стояла из-за отсутствия половой 
доски. Пол приходилось застилать 
обрезками. Покраску собираются 
производить тоже кое-как. Сло
вом, делается все это небрежно, 
без заботы о людях, которые здесь 
будут работать и отдыхать.

И. КОЧЕТКОВ, 
директор клуба.

всем рабочим должны были вы
дать на руки командировочные 
удостоверения, проездные и су
точные, но этого сделано не было.

Долгое время мы не могли най
ти концов, чтобы выяснить, ког
да же мы их получим. Но вот 
появился приказ зам. управляю
щего треста № 33 тов. Кричевско
го о выплате командировочных, 
но... воз, как говорят, и ныне там.

Давно вернулись с дачи отдох
нувшие дети, наступает середина 
сентября, а мы никак не можем 
получить положенные нам деньги.

СТАРЦЕВ, МОНАКОВ, 
ПОДГОРНЫХ, ТОМИЛОВ.

Хулиганка 
на стройке

Дурная слава идет в коллек
тиве управления № 755 треста 
«Жилстрой» о штукатуре Лидии 
Щербаковой. Совсем забыла она 
о своем женском достоинстве. Мат, 
оскорбления так и сыплются с ее 
языка.

Недавно она устроила скандал 
в конторке и обругала нецензур
ными словами прораба тов. Мил
лера, который не подписал без 
согласия бригадира заявление на 
предоставление отпуска.

Тов. Щербакова должна понять, 
что ее поведение является ху
лиганством. А ведь за него людей 
наказывают. Надо полагать, что 
члены бригады тов. Уромичева 
призовут хулиганку к порядку.

Г. ВЕРАНШУК.

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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